





Esta tarde ha celebrado reunión la Comisión municipal de Fomento para tratar de algunos asuntos que serán sometidos a la aprobación del Ayuntamiento en la próxima sesión.

Desde hace algunos días se encuentra enfermo el Relator de esta Audiencia don Zacarías Mangado.

Hemos sido galantemente invitados al concierto musical que celebrará mañana domingo, a las nueve y media de la noche el Nuevo Casino Eslava, con arreglo al siguiente programa:

Sinfonía «Reguente». — Mercadante. «Rainado Lullio» (bailable). — R. Villa. «Pescadori di Perle» (fantasía). — Bizet. «Rapsodia de Aires vascos navarros». — Broca.

Según comunica el capitán de la guardia civil de Peralta, hoy han trabajado en el vivero municipal de aquella villa 150 hombres, habiendo soidido además otros tantos, los cuales se han retirado quedándose de que no se les diera trabajo, pero sin alterar el orden.

Leemos en «El Magisterio Navarro». «No sabemos nada. — Nos preguntan varios maestros de menos de quinientas pesetas de esta provincia, que si sabemos algo de lo que piensa hacer en eso la Diputación. Pues... no sabemos nada.»

Se nos asegura que en breve la Diputación provincial completará el pedido de abonos minerales para viveros de vides americanas.

La comisión municipal de Fomento ha aceptado los precios que el señor Mira ha puesto a sus toros, y ha escrito a dicho ganadero pidiéndole la remisión de los contratos.

La corrida de prueba será del conde de Espoz y Mina.

Parece que se encuentra ya en Pamplona el cartel anunciador de las fiestas de San Fermín pintado por el distinguido artista madrileño señor Salvi.

El próximo domingo, día 5 de Febrero, a las doce de la mañana celebrará sesión la Junta de accionistas del Banco de España.

En el lugar correspondiente publicamos un anuncio, donde encontrarán más detalles aquellos de nuestros lectores a quienes interese la noticia.

Ayer se descubrió en esta capital una estufa, que demuestra un paso más en el arte del refinamiento del robo.

Se trata de un individuo llamado Pablo Caballer, natural d. procedente de Valencia. Este punto se decía representante y dueño de un gran almacén de sermientes de vides americanas.

En una corrala que hizo por Cirauqui, Estelle, Villatuerta y otros pueblos de esta provincia, hizo varias ventas de esos sermientes en las condiciones siguientes:

El importe sería abonado por el comprador en dos plazos, el primero, correspondiente a la mitad del total, sería al onado a la entrega del talón de la mercancía, y la otra mitad al recibirse la mercancía.

Una vez hecho el trato, el punto marchaba a Valencia y allí fabricaba un bulto, conteniendo una pequeña cantidad de sermientes.

El talón, como es consiguiente, decía, por ejemplo: bultos 1, kilos 3.

El caballero añ día otra cifra cualquiera al uno, y anteponiendo un uno al tres y posponiéndole otras dos cifras, resultaba que en lugar de un bulto de tres kilos que era lo que había facturado, entregaba un talón que decía: bultos 16, por ejemplo, kilos 1314.

Así componía el número de kilos de sermientes que le habían pedido.

El descubrimiento de la estufa lo llevaron a cabo un vecino de Cirauqui y otro de Villatuerta, los cuales habían pagado al estafador 1.050 pesetas a cambio del talón falsificado.

Cuando fueron a la estación de Campanas a recoger los bultos, se encontraron con que no había mas que uno de tres kilos.

En Tudela han fallecido: Doña María Tereho y Redondo, madre política del magistrado jubilado don Sergio Masquiarán.

Don José María Blanco. Don Mariano Morales y Borra. Y la R. M. Manuel, religiosa del convento de la Enseñanza.

A. P. Los médicos. — Se halla vacante la plaza de médico de la villa de Uztarroz; vean el anuncio en 3ª plana.

Se han dado las oportunas órdenes para que ingrese en la cárcel de Estella el procesado Pedro Jimenez.

Leemos en «La Rioja»: María Guerrero, la insigne artista dramática ha pedido condiciones para dar por su cuenta una serie de funciones en nuestro teatro en el mes de Julio, acaso aprovechando el intermedio de las fiestas de Pamplona y Vitoria.

han desarrollado estos días los periodistas se han dedicado a celebrar interviews con los prohombres de la política, especialmente con los de las oposiciones.

Ha llamado la atención poderosamente que los señores Salmerón, Azárate, Melquíades Alvarez y otros prohombres republicanos, se hayan excusado casi en los mismos términos.

Hablando con algunos prestigiosos republicanos han explicado esto diciendo diciendo que como se han hecho dos crisis a espaldas del Parlamento, y no estando dispuesto, por lo que se ve, este Gobierno a ir a las Cortes, los republicanos se disponen a emprender una activa campaña de protesta en mítins, reuniones y hasta manifestaciones públicas, porque en el mitin se puede hablar más, y más claro que en una interview.

En estos momentos se encuentran reunidos en Consejo los ministros para trazar la línea de conducta que han de seguir mientras estén al frente del Gobierno.

Ha sido nombrado subdirector del Ministerio de la Guerra, el general Cortés. El general Sánchez Gomez ha sido nombrado director de la guardia civil.

En algunos distritos ha habido pelos, y tiros, resultando muchos heridos. El Gobierno en pleno ha presentado la dimisión.

Según comunican, de Mukden el día 25 empezó la gran batalla que se esperaba entre los dos ejércitos beligerantes. El empuje con que ambos luchan es enorme.

Las proporciones del combate son tan grandes que se espera una batalla formidable, en la que se hará una horrible carnicería.

El combate se extiende a toda la línea. Los momentos pasan en Mukden en medio de una expectación grandísima. El cañoneo es incessante y cerrado. Los soldados combaten con empuje sin igual en medio de una verdadera tormenta de nieve.

El frío es intensísimo. Se esperan noticias con gran interés. Vuelve la revolución.

San Petersburgo. — Al estado de calma que se había iniciado y que parecía iba a conducir a la completa tranquilidad, han sucedido nuevos movimientos revolucionarios que amenazan volver a alterar el orden.

Según las noticias que se reciben de Polonia no ha disminuido allí en nada el movimiento revolucionario, antes bien se ha recrudecido de tal manera que Polonia es un campo de batallas.

A cada momento hay choques sangrientos entre las tropas y el pueblo. El número de los muertos que caen es grande.

Los revolucionarios provistos de bombas de dinamita causan grandes destrozos en la capital; pues destruyen los edificios del Estado.

Al mismo tiempo arrojan bombas contra los soldados, resultando muchas víctimas. Ayer se arrojaron en Polonia hasta 35 bombas de dinamita.

Según todas las noticias la situación de Polonia empeora por momentos y en términos verdaderamente alarmantes.

Noticias que se reciben de Moscú, Odesa, Sebastopol y otras capitales, en todas ellas el movimiento revolucionario ha aumentado. En Moscú se han reproducido las cargas. Ha sido detenido en Moscú Máximo Gorki.

Ha sido nombrado agente de vigilancia de segunda clase, para prestar servicio en esta ciudad don Juan Cesar y Vezquez.

En Aria, hallándose unos hombres colocando un madero en el caballete para serrarlo, se oyó aquel y produjo una herida en un pié a uno de los trabajadores.

En un cacheo realizado por la guardia civil de Sansol, han sido recogidas varias armas de distintas clases.

La Asociación de jóvenes de San Luis Gonzaga celebrará, mañana domingo a las seis de la tarde en la iglesia de San Agustín el ejercicio acostumbrado.

Durante la semana que hoy termina, los precios de los diversos artículos agrícolas en Obanos han sido los siguientes: Trigo 6,37 pesetas robo; cebada 4; avena 3,50; patatas 2 arrobs; vino común 2 decálitros.

Todas las noticias que se reciben por todos los conductos son muy pesimistas.

Contra el Czar. Roma. — En Italia ha habido grandes manifestaciones en contra del Czar. En Roma, y delante de la embajada de Rusia hubo una manifestación hostil. Intervino la guardia civil y hubo muertos y heridos.

Bolsa de Madrid. COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA. Día 27 Día 28.

Valores Sud-americanos. Buenos Aires 8 Enero 1905.

Montevideo. Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras). TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con real privilegio de invención (patente número 27.791) del Ortopédico de Madrid.

Uztarroz. Por dimisión del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de Médico titular de esta villa con el sueldo anual de doscientas pesetas, pagaderas por trimestres vencidos.

Pérdida. Se ha perdido un rosario. Tiene tres medallitas de plata y es un recuerdo. La persona que lo haya encontrado puede entregarlo en la plaza del Castillo núm. 4 piso primero.

A los fumadores. Probad y os convenceréis; la boquilla anti-cotínica Elsegui es la mejor que se conoce hasta la fecha. De venta en el estanco de la plaza de San Nicolás.

Armonios. para capillas e iglesias de las acreditadas fábricas Rodophe Ris y Christophe, & Etienne, de París.

El que desee. tomar en arriendo por temporada de invierno yerbas para 400 ó 500 cabezas de ganado lanar, puede dirigirse a don José Martínez de Espronceda vecino de Tafalla. Portal del Río, Tafalla.

Nodrizas. Se necesita una para criar en su casa. San Saturno 18 tercer piso izquierda Informar.

Traspaso. de un establecimiento de vinos y licores; darán razón Estafeta núm. 41 tienda.

Lampisteria, Almacén de cristales y Taller de Hojalatería DE JUAN DE DIEGO. Trabajos en Fumistería, Plomo y Zinc, Chapas Galvanizadas y Cobre, Instalaciones de Agua en tuberías de hierro y plomo, bombas para pozos, Mangueras de goma y Lona, Teléfonos, timbres eléctricos, Lanzas de metal para riego, Grifos, Bañeras, Platos y Duchas, Inodoros Ingleses y uruguayos; Instalación de luz eléctrica; Almacén de aparatos, tulipas y pantallas, para rayos y tubos acústicos.

Vinos del cosechero de Murchante. Hay una partida clase superior; se vende por cántaros y por pintas a precios baratísimos. Estafeta 58.

Pastelería. DE ANTONIO ROLDAN, Navarrería 15. Postre del día: TORTELLS, Chantilly y Coronillas calientes.

Dentro de breves días se abrirá un nuevo establecimiento de pastelería y repostería, situado en la calle Zapatería núm. 3, donde se servirán toda clase de encargos pertenecientes a dicho ramo, tanto para dentro como para fuera de la población.

10.000 estacas. Se venden diez mil estacas inertables de Murviedro. Diríjase a don Dimas Yaben, vecino de Artazu.

Centro Vitícola Navarro. J. M. MONTOYA Y COMPAÑIA. Propietarios Viticultores. MANERU (NAVARRA). Ingertos soberbios y rigurosamente auténticos de primera; elegidos a 180 pesetas millar, algo más inferiores a 125; de segunda a 70 pesetas.

Atención. El que quiera comprar vino bueno y barato, que vaya a la Alhóndiga y pregunte por José Ervite, é inmediatamente será servido.

Banco de España. PAMPLONA. El domingo 5 de Febrero próximo a las doce de la mañana, se celebrará en esta Sucursal junta de Accionistas.

Substancia de yerbas. El día 18 de Febrero se subastará en el pueblo de Salinas de Ibarrola, las yerbas limpias del término denominado «Masau» para 600 cabezas de ganado lanar y cabrio, y también se subastarán las yerbas de los términos de Oros 6 Isprun, en unión con el ganado del pueblo, para 400 ó 500 cabezas.

Injertos. Se venden buenos injertos de garnacha con buena soldadura injertados sobre distintas clases de vides americanas.

Fonderos, Hoteleros. Y POSADEROS. Queso Gruyere Legítimo. El mejor y más barato se vende Ultramarinos San Saturnino núm. 18 (sequina y escalera). Ila de Jadraque.

Sustitutos. Se necesitan dos que reúnan condiciones para exposiciones, Oria, 5 segundo piso Pamplona.

Simientes forrajeras. de Eparceta, Alfalfa y Remolacha por mayor y menor. — Vinya de Ayerra, San Miguel número 6.

Sarmiento garnacha. para pías de vides muy viejas, muy sana y terreno pobre. Diríjase a don Tirso Aldas, en Aola.

Por mayor y menor. Simiente de Remolacha forrajera, Trébol, Alfalfa, Eparceta forrajera de dos cortes; simiente de borliza todo el año.

Preparación. para ingreso en la escuela facultativa ó en la auxiliar del Cuerpo de Telégrafos, por oficiales del mismo Cuerpo, y un profesor de idiomas.

2008 Ministerio de Cultura

